

rusos luchan con su ejército ofensivo o han recurrido ya a considerables reservas, que, en su opinión, el ejército ofensivo es el que todavía lucha, y agregó que seguramente los bolcheviques no disponen de muchas reservas que pudieran intervenir en la lucha.

La reanudación de los combates en la zona de Curlandia no excede —en opinión del portavoz oficial— de la importancia de luchas puramente locales. De todas maneras —agregó— es posible que dan calificarse de preparación y comienzo de un ataque de gran envergadura, que, no obstante, no podrá alcanzar las proporciones de una gran ofensiva en los restantes puntos neurálgicos del frente oriental, teniendo en cuenta los efectivos de que el enemigo dispone en aquella zona. —EFE.

Fracasos rusos en Hungría

Berlín, 22. — Todos los intentos soviéticos de unir las fuerzas que operan en las estribaciones de los Besquidas con su cabeza de puente del Vistula, han fracasado hasta ahora, según anuncia la Oficina de Información Internacional. —EFE.

A veinte kilómetros de Budapest

Berlín, 22. — A las cinco y media de la tarde, un corresponsal de guerra de la Agencia D. N. B. comunica: «Las tropas que avanzan al sudeste de Gran se detienen a veinte kilómetros de Budapest». —EFE.

Detalles de la reconquista de Stuhlweissenburg

Berlín, 22. — Entre la orilla oriental del lago Balaton y la isla Csepel, en el Danubio, la ofensiva alemana prosigue con éxito. Con importantes grupos blindados —dice la Oficina de Información Internacional— los alemanes avanzan en dirección Norte sin dar tiempo a los bolcheviques para reponerse. Toda la orilla septentrional del lago Velence está en poder de los alemanes.

Al mismo tiempo, unidades mixtas alemanas procedentes del este y del sur conquistaron —como ya ha sido anunciado— la importante ciudad de Stuhlweissenburg, y se libraron combates callejeros de algunas horas de duración, en los cuales se enfrentaron más de mil soldados soviéticos. Entre el lago Balaton y el Danubio ha quedado cercado un importante grupo de combate bolchevique, que realizó en vano desesperados intentos para romper el cerco en dirección sur. Es muy grande la cantidad de material de guerra cogido a los soviéticos. Las operaciones en este frente tienen suma importancia, porque gracias a ellas los soviéticos no podrán utilizar el Danubio para abastecer a las tropas del frente de Budapest. —EFE.

Carácter del empuje germano entre el Balaton y el Danubio

Berlín, 21. — Entre el lago Balaton y el Danubio, dice la Oficina Internacional de Información, un importante grupo soviético que se hallaba cercado y expuesto a los continuos ataques germano-húngaros capituló al anochecer de ayer. Ya en las dos primeras jornadas de la batalla habían sido hechos a los rusos numerosos prisioneros y se les había cogido o destruido 181 cañones y 633 vehículos. Otras fuerzas germano-húngaras llegaron al Danubio frente a la punta meridional de la isla de Csepel y tomaron al asalto el pueblo de Adony. Entre Komorn y la confluencia del Gran, los alemanes han seguido atacando a los grupos de combate soviéticos recién llegados. —EFE.

Planes de defensa acordados por Himmler y Goebbels

Berlín, 21. — La defensa alemana en el Este se verificará en tres etapas, según los planes acordados, desde agosto de 1944, por Himmler y Goebbels, dice «Deutsche Allgemeine Zeitung» al comentar, como toda la Prensa berlinesa del domingo, el asalto soviético.

Dichas etapas son:

Primera. — Defensa en profundidad en el Gobierno general, no en una línea continua, sino por medio de unidades que operen en forma táctica. Las divisiones de infantería del Gobierno general han frenado a las masas de infantería soviética —dice— y han luchado para lograr su despegue.

Segunda. — Resistencia en la segunda linea, en la que las fuerzas son lanzadas contra las cuñas de carros que penetran profundamente en el país.

Tercera. — Etapa de la defensa concentrada, detrás de la linea de resistencia, por medio de reservas, cuya marcha y utilización exigen cierto tiempo. —EFE.

MAGNIFICA CASA

en Balmes, jto. Av. Grimo. Construcción de primera, todo confort. Fachada 20'60 metros y 36 fondo. 5 plantas dobles. Renta 93.300 ptas. Precio venta ptas. 3.500.000 con facilidad de pago. PABLO HERNANDEZ, Plaza Cataluña, 4, 1º, de 12 a 1.

Se combate intensamente, pero sin grandes alteraciones del frente, en el Oeste

Los aliados ocupan Wiltz, en el extremo meridional del entrante de los Ardenas

Los alemanes rompen la línea Maginot

Presión aliada en el Sauer y alemana al norte de Estrasburgo. — Encarnizados combates al oeste de Mulhouse

Gran Cuartel General del Führer, 21. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el Oeste se han librado intensos combates por el dominio de unas cuantas localidades al sur de Maeseyck. En el sector de Malmédy han fracasado dentro del campo de combate todos los ataques norteamericanos.

En el Sauer, cerca de Diekirch, el adversario continúa su presión en dirección Norte.

Parte de las tropas norteamericanas cercadas a proximidad de Reipertswiller en los bajos Vosgos, se ha entregado a nuestras fuerzas. Tampoco lograron éxito, ayer, los tercios ataques del enemigo contra Rittershoffen.

Al norte de Estrasburgo progresó nuestro ataque.

Entre Thann y Mulhouse, en Alsacia, el enemigo comenzó ayer, tras intensa preparación artillera, su ofensiva. Cerca de Thann fué rechazado con cuantiosas bajas, y al oeste de Mulhouse se lucha encarnizadamente en algunas brechas.

Continúan bajo el constante fuego de nuestras armas de largo alcance las bases de abastecimiento enemigo de Lieja y Ambergues. —EFE.

Continúan las duras luchas en Bélgica, Luxemburgo y Alsacia

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado, 22. — El comunicado oficial del día de hoy, dice:

«Nuestro fuego de mortero dispersó a una pequeña fuerza enemiga que se reunió en Middelaar, en la orilla derecha del río Mosa, al sur de Nimega. Ha sido limpia la zona comprendida entre el canal Juliana y el Mosa —comarca de Stevensweerd y Echt— después del enlace de distintas unidades aliadas en este sector.

Al nordeste de Echt nuestras tropas han encontrado mucha resistencia en el sector de Saint Joost, donde continúa la lucha. En dirección sur hemos tomado Bocket y Waldfeucht, tras un avance de más de tres kilómetros. Fué rechazado en Waldfeucht un contraataque de infantería enemiga, apoyado por cañones motorizados.

Cazas dispara-cohetes hicieron blanco ayer en un puesto de observación alemán instalado cerca de Hank, al sudeste de Dordrecht. En la zona de batalla de Sittard, bombarderos medios y ligeros y caza-bombarderos atacaron objetivos en Montfort y cañones pesados alemanes en el terreno boscoso situado alrededor de Wildenrath. Durante la noche, bombarderos ligeros y pesados atacaron los pueblos fortificados, así como los transportes y la red de comunicaciones del enemigo.

Nuestras unidades acorazadas combaten en Born, cinco kilómetros al norte de Saint Vith, donde lo accidentado del terreno, la nieve y las carreteras heladas dificultan nuestras operaciones. Cirfux, kilómetro y medio al norte de Bovigny, se halla en nuestras manos. Al este de este

de Houffalize nuestras fuerzas han tomado las localidades de Visoulle, Tavigny, Catturu y Buret. Al nordeste de Bastogne nuestros elementos acorazados han tomado Moinet, Troine, Lullange y Hoffelt. Nuestras tropas han alcanzado el río Wiltz, en el sector situado cuatro kilómetros y medio al oeste de la ciudad de Wiltz. Al noroeste de Diekirch han quedado limpias de enemigos las localidades de Bouscheid y Burden, en la orilla occidental del río Sauer. Al norte de Diekirch hemos limpulado Bastendorf, avanzando hasta Landscheid.

Formaciones medianas de caza-bombarderos atacaron el transporte por carretera y por ferrocarril, comunicaciones, tanques y vehículos acorazados al

este del saliente de los Ardenas. Bombardeos medios y ligeros atacaron puentes de ferrocarril en Euskirchen y Mayen, y un empalme ferroviario al oeste de Euskirchen.

Al sudeste de Remich un contraataque enemigo con tanques e infantería avanzó ligeramente, inmediatamente al norte de Nenning, mientras que otro, lanzado en las cercanías de Tettingen, fue rechazado. Nuestras tropas rechazaron un contraataque efectuado por unos 450 soldados alemanes en el sector de Saarlautern. La reciente actividad belicosa germana en el saliente de Bitsche ha quedado reducida a los encuentros patrulleros normales. Nuestras fuerzas rechazaron un ataque en la cabeza de puente enemiga sobre el Rin, al norte de Estrasburgo, y destruyeron cuatro de los dieciocho tanques alemanes que apoyaban la operación.

Una pequeña formación de caza-bombarderos atacó objetivos en Herlisheim.

En el sector de Colmar nuestras fuerzas atacaron energicamente, pese a la encarnizada resistencia y la abundante nieve. Hemos capturado varios centenares de prisioneros. Novecientos bombarderos pesados, con escolta, atacaron Mannheim, Aschaffenburg y Heilbronn. Cazabombarderos atacaron locomotoras y vagones en los sectores de Ahtern y Osnabrück. —EFE.

Duros combates locales en los sectores de Malmedy y Diekirch. — Efíaces ataques alemanes en la baja Alsacia

Gran Cuartel General del Führer, 22. — El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En el frente del Oeste, nuestras tropas destruyeron en el sector de combate al norte de Maaseyck, desde el 16 al 21 de los corrientes, más de cien carros de la VII división blindada inglesa, reforzada con otros contingentes blindados. Con ello disminuyeron considerablemente la fuerza de choque de las formaciones de ataque británicas.

Al sudeste de Malmedy y en el sector de Diekirch, prosiguieron los duros combates locales. Después de un ataque realizado cerca de la posición de Orscholz, se rindieron a causa de los efectos de nuestra artillería 11 oficiales y 330 hombres de un grupo de combate norteamericano. Ha sido nota la resistencia de las fuerzas enemigas que se defendían cerca de Reipertsweiler, en los Bajos Vosgos. Hasta ahora han sido hechos 450 prisioneros, de la 45 división. El enemigo sufrió, además, cuantiosas bajas.

En la baja Alsacia, los norteamericanos fueron desalojados de sus posiciones en el frente comprendido entre Rittershoffen y Weyersheim y de numerosas localidades. Entre los pueblos liberados por nuestras tropas se encuentran Weyersheim y Sufflenheim. Fueron hechos varios centenares de prisioneros. Entre Thann y Mulhouse, el enemigo sólo realizó ataques de poca importancia y fué desalojado de numerosos puntos por los contraataques de nuestras fuerzas.

Un grupo de choque de la guarnición de La Rocheña, apoyado por un tren blindado, efectuó una nueva salida en la ciudad de Maran y regresó a sus posiciones con botín muy considerable. —EFE.

Ocupación de Wiltz

Londres, 22. — Las tropas norteamericanas han penetrado en Wiltz —flanco meridional de los Ardenas— después de haber avanzado kilómetro y medio durante la noche pasada, comunica el enviado especial de la Agencia Reuter cerca del III ejército estadounidense. Se lucha en las calles de Wiltz. Continúa —añade— la retirada alemana hacia la línea Sigris.

LOS FRENTES DE BATALLA AL DÍA

EUROPA ORIENTAL

Con la misma violencia que en días anteriores continúa la presión de los ejércitos soviéticos a lo largo del mismo frente. Nuevos sectores enciendense con los dramáticos resplandores de la batalla, generalizada ya totalmente desde el Báltico al Balatón. Entre este último lago y la curva del Danubio conserva el Mando alemán la iniciativa de fructuosos contraataques, cuyo objetivo es establecer contacto con las heroicas fuerzas que, al borde del agotamiento, luchan todavía en la capital magiar, constreñidas a la defensa de las casas en ruina del barrio de Buda. En todos los restantes sectores los bolcheviques empujan con el propósito de entablar una gigantesca batalla que fuerce el desenlace de la guerra. Guderian, sin embargo, continúa substrayendo a la misma el grueso de sus divisiones, sin perder de vista que los dolorosos abandonos territoriales que ello inevitablemente comporta pueden procurarle emplazamientos tácticos y alineaciones estratégicas más favorables a la hora en que se decida a oponer su reacción.

Excepción hecha de los campos belicos prusianos, donde el ataque rojo tiene un carácter concéntrico, de toda la restante traslación de líneas está absolutamente excluida la sutileza de la maniobra. A favor de su aplastante superioridad son lanzadas hacia adelante, como arietes gigantescos, las masas blindadas y artilleras —no se olvide que los soviets han creado la división orgánica de artillería, que actúa en vanguardia como fuerza de asalto, consagrando como eficaz en la práctica lo que parecía una peligrosa vulneración de las más elementales leyes tácticas— al tiempo que los batallones de tiradores, en su inmediato seguimiento, ocupan el terreno.

No podemos imaginar por el momento cuándo podrá iniciar su contraofensiva el Estado Mayor germano, cuáles son las regiones desde las cuales pueda ésta producirse, ni si afectará a todo el frente. Como es lógico, desconocemos la cuantía de las reservas que la «Wehrmacht» pue de poner a pie de obra, así como otros factores que han de influir en las decisiones del Mando. Las manifestaciones del portavoz militar del Reich son, no obstante, poco optimistas y parecen dar a entender, subrayando por lo demás la elocuencia de la actual situación, que la zona industrial silesiana y toda la Posnania polaca se dan por perdidas. Tras ellas, sólo el cauce del Oder puede estimarse como obstáculo de consideración susceptible de procurar cohesión a una fase táctica de contención primero y de reacción estratégica después.

Entretanto, la situación en Prusia Oriental empeora por momentos. Si hace berlinesas de Soldau y Neidenburg, hoy Y si en el flanco meridional de Prusia la maniobra de Rokossowski evoluciona con tan graves caracteres, la defensa del flanco oriental, hasta ayer encomendada a los «Volkssturm», no presenta aspecto mejor. Perdida la fortaleza de Gumbinnen, evacuada Tilsit, en tránsito de inmediata expugnación Insterburg, el dogal amenaza, como fácilmente puede colegirse a la vista del gráfico. —

dos días hablaban las informaciones

hablaba de que ha sido embestida la línea Deutsch Eylan-Osterode-Altenstein.

Y si en el flanco meridional de Prusia la maniobra de Rokossowski evoluciona

con tan graves caracteres, la defensa del flanco oriental, hasta ayer encomendada a los «Volkssturm», no presenta aspecto mejor. Perdida la fortaleza de Gumbinnen, evacuada Tilsit, en tránsito de inmediata expugnación Insterburg, el dogal amenaza, como fácilmente puede colegirse a la vista del gráfico. —

Sin novedad en Italia

Gran Cuartel General del Führer, 21. — Comunicado de las fuerzas armadas alemanas:

«En Italia fué mínima la actividad de la lucha. —EFE.

Acciones de patrullas en tierra y actividad aérea contra objetivos de Austria y norte de Italia

Cuartel General Aliado en el Mediterráneo, 22. — El comunicado oficial del día de hoy, dice:

«XV Grupo de Ejércitos: el mal tiempo en las montañas redujo la actividad en los frentes del V y VIII ejércitos, a encuentros patrulleros. —EFE.

HERNIADO

Su tranquilidad renacerá conteniendo su hernia con el SUPER OBTRADOR «HERNIUS». AUTOMATICO, imperceptible elemento que se lleva sin notorio, único sin tirantes, peso ni presión. A medida, molde y presc. facultativa. C. C. S. 6806.

“HERNIUS”

RAMBLA CATALUÑA, 34, pral.

MOTOR DIESEL CROSLEY

70 a 80 HP. en perfectísimo estado.

VIUDA HIJOS MURUZBAL

Tafalla (Navarra)

DISCOS GRAMÓFONO

Maquinaria para su fabricación compramos. «Radio Guzmán». Jovellanos, 5. Teléfono 25554.

ESTREÑIMIENTO

«EVACUANTIL RIBALTA»

Supositorios para niños y adultos. Discos laxantes vegetales

Venta Farmacia VIUDA RIBALTA. Rambla Cataluña, 44. - Teléfono 18256

Farmacias y Centros de Específicos

(Aprob. por la Censura Sanitaria nº 4)

LLORET DE MAR - Costa Brava

Clinica Mental «Campderà» del doctor Bernat Carreras, asistencia y tratamiento de enfermos mentales, toxicomanos y nerviosos de ambos sexos. Médico director: Dr. don Ramon Sambola Casanovas. Información: En la misma Clínica, teléfono 10, y en Barcelona: Pza. Letamendi, 3, 1º, 1.º Teléfono 20107

IGSA - Sociedad Limitada